



AN elige cuatro candidatos, PRI dos y PRD dos; Jalisco, la duda

— META 2024 —

ISRAEL NAVARRO, CIUDAD DE MÉXICO

— El Frente Amplio por México se repartió las nueve entidades a disputa con base en las mayores probabilidades de ganar la gubernatura por anteriores mandatos, estructura, militancia y perfiles. El PAN elegirá en CdMx, Yucatán, Puebla y Guanajuato; el PRI en Veracruz y Morelos, y el PRD en Chiapas y Tabasco, quedando pendiente Jalisco. P.A.C.B

Con base en sus posibilidades de triunfo, el blanquiazul se hará cargo del proceso en CdMx, Yucatán, Puebla y Guanajuato; el PRI en Morelos y Veracruz, y el PRD en Tabasco y Chiapas

Frente Amplio por México

PAN, PRI y PRD se reparten las nueve entidades en juego

Reportaje

ISRAEL NAVARRO
CIUDAD DE MÉXICO

El Frente Amplio por México dividió el mapa electoral de 2024 y repartió los nueve entidades entre los partidos que lo integran, con base en las mayores probabilidades de ganar la gubernatura.

Lo anterior se hizo de acuerdo con mediciones internas en las que sus números les arrojaron, según sus anteriores mandatos, estructura, militancia y perfiles de abanderados, donde tienen mayores probabilidades de ganar las gubernaturas en juego.

De esta forma, PAN, PRI y PRD tendrán a cargo entidades que se disputarán el próximo año y se encargarán de conducir el proceso de campaña y elaboración de plataforma electoral en cada una.

El método de selección de candidato será el mismo que aplicaron a escala federal, pero regionalizado, que dio por ganadora a

Xóchitl Gálvez, el cual incluye encuestas, debates, firmas de apoyo y hasta votación.

Integrantes de los partidos que conforman el frente opositor consultados por MILENIO aseguraron que la división de entidades obedece a la estructura local que tienen, al número de ex mandatarios comprometidos con mantener su estado y la capacidad de movilización en campaña y en la jornada electoral.

Lo anterior no significa que una sola fuerza se encargará de todo; por el contrario, se conducirá el proceso con los demás aliados y estará comprometido a sumar a más partidos locales y organizaciones de la sociedad civil para vencer a Morena y sus aliados el año próximo.

Mapa electoral

Acción Nacional conducirá el proceso electoral en Ciudad de México, Yucatán, Puebla y Guanajuato; las tres últimas, gobernadas por el blanquiazul y con una robusta estructura.

El PRI llevará mano en Morelos y Veracruz, donde tienen

una fuerte presencia militante, pese a que no las ha gobernado recientemente, mientras que en el PRD trabajará en Tabasco y Chiapas, donde tiene una sólida estructura.

Jalisco la tienen apartada a su gobernador, Enrique Alfaro, quien ha coqueteado con el Frente Amplio y con su coordinadora, Xóchitl Gálvez.

Así, si Alfaro y el emecismo jalisciense se suman al bloque opositor llevarán mano en el proceso de selección y en la campaña de su abanderado.

Los aspirantes

Por Ciudad de México han levantado la mano los alcaldes panistas de Benito Juárez, Santiago Taboada; de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, y de Álvaro Obregón, Lía Limón.

Del PRI, el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcava, y se espera la definición del ex secretario Enrique de la Madrid.

En las filas del perredismo se ha apuntado su coordinador en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro; la alcaldesa



de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, sin militancia partidista, también hecho públicas sus aspiraciones a la Jefatura de Gobierno.

En Yucatán, el panismo, encabezado por el gobernador Mauricio Vila, se decantó por el alcalde de Mérida, Renán Barrera, quien será la figura que apoyen para mantener el estado.

En Guanajuato, la dirigencia nacional de Acción Nacional, encabezada por Marko Cortés, definió que será una mujer la que encabece la coalición con PRI-PRD como su apuesta para continuar gobernando la entidad.

Entre las que han levantado la mano están la secretaria de Desarrollo Social y Humano, Libia García; la diputada local, Alejandra Gutiérrez, y la senadora Alejandra Reynoso.

En territorio poblano, la baraja para PAN, PRI y PRD es muy amplia. En el panismo han manifestado sus intenciones el consejero nacional Francisco Fraile García, el alcalde Eduardo Rivera, la diputada Genoveva Huerta y hasta el ex senador y ex secretario del Trabajo Javier Lozano.

En el PRD destaca su dirigente, Carlos Martínez Amador, mientras que en el PRI está el líder estatal, Néstor Camarillo, y el diputado local Jorge Estefan Chidiac.

En Veracruz, por fin podría unirse la familia Yunes para recuperar el estado; por el PRI encabeza la lista el ex senador Héctor Yunes y los ex diputados Arturo Montano y José Francisco Yunes Zorrilla; en el blanquiazul, Miguel Ángel Yunes Márquez y Fernando Yunes Márquez, así como el coordinador del partido en el Senado, Julem Rementería.

En Morelos, el mejor perfilado es el senador tricolor Ángel García Yáñez; en el PRD su dirigente local y ex secretario de Gobierno en el mandato de Graco Ramírez, Matías Quiroz Medina, y por el PAN, José Luis Urióstegui.

En Tabasco, el mejor ubicado es el senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez; le sigue el coordinador de campaña de Gálvez en la entidad, el panista y empresario Luis Carlos Dupeyrón.

Por esa entidad se han apuntado el hijo del ex gobernador Andrés Granier, Fabián Granier, actual legislador local, la ex diputada Soraya Pérez y el líder tricolor local, Dagoberto Lara.

Hasta el momento en Chiapas el bloque conformado por PRI, PAN y PRD no ha perfilado a algún aspirante. ■